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        みんなが成長した持久走記録会 

 以下は、10月 11日に実施した持久走記録会の朝に全校放送でアナウンスしたことです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

強い浜風にも負けずに、最後まで走りぬいた姿に

素直に感動し、私自身が子ども達から元気と勇気を

もらった一日でした。改めて、私たち大人が、子ど

もから力をもらえることを感じます。保護者の皆様

からも当日の応援や、「あったかカード」で感動のコ

メントをたくさんいただき、有難うございました。

いよいよ二学期後半になります。一日一日を大切に

して、「みんなが成長する学校」を目指します。                                            

校長 長谷川 明寿 

さあ いよいよ持久走記録会の日になりました。ドキドキしている人、ワクワクして

いる人がいると思います。今年の持久走記録会は、今までとは少し違いますね。という

のは、今年はクラスで「どんな持久走記録会にしたいか」を話し合いました。そしてク

ラスごとに目当てやスローガンができました。大切なのは「持久走大会があるから走

る」ではなくて「クラスで話し合ったことを振り返って何のために走るか」を一人一人

がしっかり心にとめて大会に臨んでほしいということです。今、皆さんが心に浮かび上

がった目標を大切にしてスタート地点にたってください。もう一つ私の気持ちを伝え

ます。それは「今日の持久走は自分のためだけでなく、誰かのために走ってほしい。」

と思います。誰かというのは「クラスの仲間や応援してくれる人」です。なぜなら、早

くても遅くても一番でも最後でも、一生懸命に走っているみなさんの姿は人に元気と

勇気を感じさせてくれます。また、誰かのためだと自分の持てる力を出し切れます。誰

かのために頑張ることで人は大きくが成長します。直江津小学校は「みんなが成長する

学校」です。今日の持久走記録会で一人一人がグッーと成長しましょう。 

 

 
嶋田ＰＴＡ会長の伴走に感謝 



引き渡し訓練へのご協力、ありがとうございました  

９月 27日（火）に、今年度２回目の避難訓練を実施しました。５時間目は、校内に不審

者が侵入したことを想定して、速やかに逃げたり身を隠したりする練習をしました。子ど

もたちは緊張感をもって訓練に臨み、実際にやってみることで行動の仕方を確認しました。 
職員は、不審者に対応する、児童の避難を誘導する、さすまたを持って駆け付ける等、

連携して行動しました。職員にとっても、貴重な訓練の場となりました。 

 その後の引き渡し訓練では、大勢の保護者の皆様からご協力をいただきました。「実際に

やってみることで流れが把握できた。」というご意見が多数寄せられました。祖父母の方や

職場の方々にもご協力をいただいたことに感謝いたします。また、受付や校内の誘導、表

示についての具体的な改善案もいただきました。「広域に渡る災害でない場合、ＰＴＡメー

ルに気づかない可能性がある」、「メールが使えない状況も起こりうる」等、連絡が取れな

い可能性についてもご指摘いただきました。今回の訓練の反省点について検討し改善して

いきます。子どもたちにとっても、大人にとっても、有意義な訓練になりました。 

 
 
 
○実際に訓練してみて引き渡しの流れを把握することができ良かったです。 
○いざという時のために、訓練ができて良かったです。本当に起こった際にパニックにな
らずにできるか不安です。 

○もしもの時の為の意識付けをする事で、子供達の安全を守る必要が大切だと実感しまし
た。 

○今回の訓練では事前に配られたプリントを見ながら何回もシュミレーションして参加し
ました。メールを確認し、上司に報告し、退勤と流れを確認でき私にとってもいい体験
ができました。 当日はうまくできるか心配でしたが、駐車場や学校の先生方の誘導の
おかげで落ちついてできました。 

○災害時の時どう動けばよいか事前に分かって勉強になりました。もしもの時に引き渡し
訓練の時のように１度やったので動けるので安心です。 

○先生方や誘導の方々のおかげで、段取りスムーズに行え、緊急時の混乱をさける為の良
い練習の機会になったと思います。 

○災害時は、子供達もそうですが、保護者もあせってパニックになる事もあると思うの
で、訓練で流れを把握する事ができて、良かったと思います。家族間で話をしておく事
も大切だと思いました。 

◆校内の動線を１Ｆ→３Ｆ→２Ｆ→１Ｆと一方通行にしたのはとても良いと思う反面、お
むかえがおじいちゃん、おばあちゃん、足が不自由な方だった場合の対応も、あらかじ
め通知しておいていただけると助かります。 

◆教室より一階の待機場所の設定は考えられないのかと思いました。 
◆受付は一つのテーブルにするのではなく、低・中・高 3つのテーブルを使うと保護者の
移動もスムーズかと。 

 
※その他にもたくさんのご意見をいただきました。様々なご意見をもとに 
今後の訓練に生かしていきたいと思います。ありがとうございました。 

 

保護者の皆様からアンケートに答えていただきました。一部ご紹介いたします。 



 

 

 

 

持久走記録会に向けて、議題、「どんな持久走記録会にしたいか」をクラス会議で話し合

いました。そして、クラスのみんなの思いを合わせて、スローガンを作りました。 

このスローガンを合言葉に、1・2年１㎞、３・４年１．５㎞、５・６年２㎞を走りぬき

ました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

保護者、地域の皆様、温かいご声援ありがとうございました。 

 

汐なりコミュニティ・スクール協議会 
 10月 14日（金）、第 2回目の汐なりコミュニ
ティ・スクール協議会が行われました。 
 始めに 1年・3年・6年のクラス会議の様子を
参観していただきました。CS委員の皆様から
は、「一体感が生まれていた。」「話を真剣に聞い
ていた。」「温かい雰囲気で良かった。」「発言者を
フォローする態勢ができている。」等、肯定的な
ご意見をいただきました。 
 また、後半の報告・協議の場では、1学期の学
校評価アンケート、全国学力・学習状況調査の結
果、ベヒシュタインコンサート、今年度の教育活
動等についての説明と質疑・応答の時間を設けま
した。 

今年度の教育活動については、概ねご
理解をいただきました。 
 質疑・応答では、家庭学習タイムの内
容やタブレット端末の使い方等につい
てのご意見が出ました。 
 今後、出されたご意見をもとに検討を
重ねてまいります。そして、学校・保護
者・地域が連携し、あらゆる課題を解決
していけるような体制づくりを目指し
ていきたいと思います。 
 CS委員の皆様、ありがとうございまし
た。 


